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Balance de salud 
2019 y objetivos 
para el 2020

¡Feliz año!, ¿hoy hay juego 
verdad?

¡Feliz año a todos! A todo el per-
sonal de la salud del país, a todos 
los trabajadores, trabajadoras, mé-
dicos y médicas de nuestra patria, 
enfermeros, enfermeras, todo el 
personal de salud; obreros, obreras, 
de todo el sistema Barrio Adentro, 
de la Misión Barrio Adentro a ni-
vel nacional, nuestra amada Misión 
Barrio Adentro y a todo el sistema 
público de salud en fase avanzada 
de construcción, saludos solidarios 
y además ¡feliz año! Martes 7 de 
enero ¿verdad? Empezamos tem-
pranito el año 2020, el 2020, el pri-
mer año de una década.

Aunque hay un debate, de si em-
pieza la década o no, yo digo pero 
cómo no va a empezar, es el año 20, 
así era en el año 2000, si ya era el 
primer año del nuevo siglo, cómo 
no va a ser, se llama año 2000, año 
20, empezó una nueva década, la 
tercera década del siglo XXI, una 
guará. Muchos de nosotros cuando 
éramos muy niños pensábamos en 
el año 2000, el año 2000, cuando 
llegó el año 2000 increíble, ahora 
estamos en el 2020, ¿ah? 2020, se 
inicia la tercera década de la Re-
volución Bolivariana y estamos de 
pie avanzando victoriosos, rumbo 
a nuevas escalas de desarrollo y de 
vida para nuestro pueblo.

Bregando, perseverando, lu-
chando. Miren, miren, miren aquí 
me prepararon un documento muy 
bueno que estaba compartiendo, 
estaba en una reunión con el mi-
nistro compañero doctor Carlos 
Alvarado, con la doctora Magaly 
Gutiérrez presidenta del Seguro 
Social, con la vicepresidenta ejecu-
tiva compañera Delcy Rodríguez, 
estábamos revisando. Miren este 
documento, ¿quién aparece ahí? El 
doctor “súper bigote”.

Aquí está, aquí se ve mejor, doc-
tor “súper bigote”, una guará, ah, 
elegante, parece un galán de una 
novela —Cilia— el galán “súper bi-
gote”, preparando, bueno revisando 
todo, tenemos que revisarlo todo, 
primera jornada de salud, vamos a 

inaugurar varias obras. El año 2019 
fue un año intenso, de trabajo, de 
articulación, tenemos que mejorar 
todas las áreas de salud integral, las 
ASI es lo primero, revisar las ASI, 
su funcionamiento, revisar sus ne-
cesidades para apoyar todas las 
áreas de salud integral.

Yo quiero que nosotros avance-
mos en estos primeros 30 días com-
pañeros, compañeras, están con 
nosotros los miembros de, el jefe de 
las misiones cubanas en Venezuela, 
Julio César García Rodríguez; com-
pañero. Y el jefe de la misión médi-
ca cubana, Reinold Delfín García, 
los dos García, García y García, do-
ble García, hermanos de Cuba.

Un ejército de cubanos, está en 
Venezuela, pero con batas blancas 
llevando salud al pueblo. No te asus-
tes Trump. Es un ejército de paz, de 
salud, de amor. Tenemos que, lo 
primero, necesitamos saber cómo 
está articulado y funcionando cada 
área de salud integral, cada ASI, 
porque esa es nuestra estructura 
organizativa para la conducción de 
la salud pública, para la construc-
ción de la salud pública. Y en cada 
ASI nosotros debemos saber cómo 
está Barrio Adentro I, qué necesi-
dades tiene Barrio Adentro I, qué 
necesidades tiene Barrio Adentro 
II, Barrio Adentro III, cómo está 
el sistema hospitalario, cómo están 
los trabajadores, cómo están los 
médicos, las médicas, qué necesi-
dades logísticas hay para resolver-
las con el método de hacer mucho 
con poco; para ponerle la mano, 
para que llegue la mano benefacto-
ra de la revolución —vicepresiden-
te del socialismo territorial y social, 
profesor Aristóbulo Istúriz— usted 
es el responsable de todo esto como 
jefe ante el gobierno y desde el go-
bierno, de toda el área social.

Es muy importante avanzar en 
el fortalecimiento de las ASI. Yo di-
ría que inclusive el año 2020 tiene 
que ser el año de la revolución de 
las ASI a nivel nacional, retomar y 
relanzar el proyecto de las Áreas de 
Salud Integral como instancias de 
gobierno territorial, de gobierno de 
base —Aristóbulo— para la aten-
ción allí cerca, cerca, cerca, cerca.

¿Por qué el comandante Chávez 
creó la Misión Barrio Adentro?, 
¿por qué el comandante Chávez 
creó el concepto de las misiones 
sociales, de las misiones socialis-

tas? Era para ir a cumplir la misión 
encomendada, directo, sin buro-
cracia, sin corrupción, sin retardos, 
la creó, vamos rumbo ya a los 20 
años de la Misión Barrio Aden-
tro; estamos cumpliendo 17 años 
este año ¿verdad? El 16 de abril 
cumplimos 17 años de ahora en el 
2020. Bueno eso tiene que ser una 
jornada, todo el mes de abril tiene 
que ser una jornada maravillosa 
de acondicionamiento, mejoría y 
relanzamiento de la Misión Barrio 
Adentro a nivel nacional, poner 
los médicos que hagan falta, don-
de no hay médico tiene que llegar 
el médico con su estetoscopio, con 
las medicinas, con su amor, con su 
calidad; reactivar los Comité de Sa-
lud, todos los Comité de Salud y los 
Consejos Comunales fortalecerlos, 
sin lugar a dudas hoy la revolución 
ha colocado a Venezuela en mejo-
res condiciones para construir un 
poderoso y verdadero sistema de 
salud público integrado al servicio 
del pueblo, gratuito y de calidad.

Un sistema de salud público 
integrado, gratuito, al servicio del 
pueblo y de máxima calidad técni-
ca-científica en el mundo. Ese es mi 
llamado. Les digo, ¡feliz año! Y a la 
carga, al trabajo, feliz año y a cons-
truir lo nuevo, feliz año y a relanzar 
el sistema de salud venezolano con 
mucho amor, con mucha capaci-
dad, con mucha calidad, con mu-
cha unión entre los trabajadores, 
las trabajadoras; ese es el llamado 
principal.

Fíjense ustedes, yo quisiera bue-
no que, estuvimos viendo algunas 
cifras importantes, llegamos al 95% 
de vacunación nacional, es una ci-
fra importantísima, 95% con la per-
secución de Donald Trump contra 
la salud venezolana, ellos persi-
guieron barcos y aviones que traían 
las vacunas a Venezuela; y nosotros 
creamos un plan especial y con la 
ayuda de Rusia, China, India, Bie-
lorrusia, Cuba, logramos traer por 
vías que solo sabemos nosotros, las 
vacunas que necesitaba el país y va-
cunamos al 95%, la meta más alta 
que se ha logrado de vacunación en 
todo este tiempo.

Lo logramos, no pudieron con 
nosotros los malignos, los per-
versos, los diabólicos. Bueno lo-
gramos también llegar a más de 6 
millones de compatriotas operados 
por la Misión Milagro, creada por 

el comandante Hugo Chávez y el 
comandante Fidel Castro. Avanza-
mos también en todo el tema del 
posicionamiento, de la capacidad 
para la reparación de los equipos 
de alta tecnología. Hemos dado 
pasos importantes también, hemos 
dado pasos muy importantes en 
la construcción, reconstrucción y 
reparación de distintos niveles de 
Centros de Diagnóstico Integral, de 
ambulatorios, de hospitales. Hoy 
vamos a tener varios pases, 4 pases 
tenemos para inaugurar obras.

Así que yo quisiera que el mi-
nistro, el doctor Carlos Alvarado 
nos diera un balance para todos 
ustedes, los venezolanos y las vene-
zolanas y para todo el sector salud, 
un balance 2019 y las perspectivas 
2020. Adelante doctor.

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado 
Gracias Presidente.

Sí este año 2019 que termina 
fue en salud, definitivamente otra 
victoria del Gobierno Bolivariano, 
con las instrucciones Presidente 
que usted nos dio, hicimos todos 
los esfuerzos y orientamos todos 
los recursos para mejorar el siste-
ma público nacional de salud y las 
cifras lo muestran. Este año 2019 
cerramos en 92 millones, más de 
92 millones, casi 93 millones de 
consultas médicas en Barrio Aden-
tro, de ellas 19 millones en terreno, 
es decir, el trabajo casa a casa que 
se hace diariamente, exámenes de 
laboratorio, consultas de oftalmo-
logía, 874 mil lentes entregados en 
el año 2019, 590 mil intervenciones 
quirúrgicas se hicieron en el siste-
ma público nacional de salud; 373 
mil 71 partos y cesáreas, 113 millo-
nes de consultas externas.

Presidente Nicolás Maduro 
Esos dos daticos es importante, 
las intervenciones quirúrgicas, las 
operaciones, ¿500…?

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado 90 
mil 109 intervenciones quirúrgicas.

Presidente Nicolás Maduro 
600 mil operaciones en el año. Ha-
bría que ver cuántas operaciones se 
hacen en el sistema público —por 
ejemplo— de salud, si es que exis-
te en Estados Unidos o en Colom-



 3 

bia, habría que hacer algunas cifras 
comparativas con sistemas de salud 
privatizados y destrozados como 
el de Estados Unidos o el de Co-
lombia, una súper potencia Esta-
dos Unidos y un país dependiente, 
colonizado como Colombia, ¿qué 
más?, ese dato de embarazadas, de 
partos —perdón— 

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado 
373 mil 071 partos y cesáreas.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Cuántos?

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado 
Casi 400 mil. 

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado En 
el Sistema Público.

Presidente Nicolás Maduro 
Alto, alto, alto porque es casi el 80% 
de los partos del país.

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado 

Correcto, se ha emigrado la aten-
ción de parto del sistema privado al 
sistema público.

Presidente Nicolás Maduro 
¿No está la ministra Villegas aquí, 
no? Asia Villegas, la jefa de la Mi-
sión Parto Humanizado, yo les pido 
con el corazón a ustedes que son los 
líderes y las lideresas del sistema de 
salud del país, con el corazón le 
pido a los médicos y médicas del 
país, a los trabajadores de la salud, 
vamos a atender con amor a las em-
barazadas del país, que se acabe el 
llamado ruleteo, ¿lo llaman así, no? 
¿Cómo es que lo llaman?

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado 
Ruleteo.

Presidente Nicolás Maduro El 
ruleteo vale, qué dolor, el otro día 
una persona, el padre Numa me 
escribía a mi teléfono Presidente 
están ruleteando, porque al padre 
Numa, el padre Numa es jesui-
ta párroco de la iglesia católica, lo 
llaman que es un jesuita desobe-
diente, le dicen, porque es un je-

suita cristiano del pueblo, porque 
es un jesuita que anda caminando 
las calles y los barrios, porque es un 
jesuita que sufre y llora con el pue-
blo y sonríe con las esperanzas del 
pueblo, el padre Numa es un verda-
dero cura del pueblo y él me escribe 
y me dice Presidente, a esta hora, 
como a la una de la mañana están 
ruleteando a una muchacha llama-
da tal, tal, tal y me da todos los da-
tos, de tal sitio a tal sitio; yo estoy a 
la 1 de la mañana en mi casa viendo 
televisión con Cilia, compartiendo, 
leyendo algunos documentos, yo 
me acuesto muy tarde todos los 
días trabajando y atendiendo mil 
cosas y eso me golpea, me afecta y 
ahí mismo me activé con la Vice-
presidenta Ejecutiva, con el minis-
tro Carlos Alvarado y se resolvió 
la situación, la muchacha fue bien 
atendida en la Concepción Pala-
cios, parió, tiene a su muchacho fe-
liz y eso me alivia, pero yo digo ¿y 
por qué la estaban ruleteando? Fue 
mi pregunta, me dan ganas de decir 
una palabra, una buena palabrota, 
¿por qué ... la estaban ruleteando? 
Verdad que cabe la palabra ah, por 
qué, por qué no había una persona 

sensible que le dijera ven acá mu-
chacha, ven acá mija y la abrazara, 
ven acá, vamos juntos aquí a hacer 
el trabajo de parto, vente; no, que 
aquí no hay condiciones porque no 
había médicos, bueno yo te llevo, 
pago un taxi o te llevo en mi carro 
hasta donde haya que llevarte, a la 
Santa Ana, a la Concepción Pala-
cios, basta de ruleteo vale, vamos a 
lograrlo, 2020, año de 100% parto 
humanizado.

Se acabó el ruleteo con las muje-
res embarazadas, vamos atenderlas 
con amor, con humanismo, llamo a 
las clínicas privadas también, a los 
médicos, al personal de salud de las 
clínicas privadas a darle atención 
humana, cristiana, si les llega al-
guien por allá y no tiene el seguro 
actualizado o no tiene seguro, dale 
tu mano, dale tu mano a esa mujer 
y que nazca la patria, que para la 
patria como decía la canción de Alí 
Primera.

Me parece muy bien, yo quiero 
pronto hacer un acto de balance, 
evaluación y de perspectiva de fu-
turo de la Misión Parto Humaniza-
do; felicidades a las mujeres emba-
razadas, adelante.
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Ministro ... Sí Presidente, tam-
bién este año 2019 logramos a tra-
vés del Programa El Buen Vivir para 
los pacientes diabéticos, se evitó 
la amputación de 10.214 pacien-
tes que es un número importante, 
personas que gracias al tratamien-
to oportuno no hubo necesidad de 
amputarle la extremidad.

Presidente Nicolás Maduro 
Eso es gracias a la medicina crea-
da por, por favor si alguno de los 
compañeros cubanos quiere dar-
nos una impresión, el año pasado 
hicimos un acto muy bonito, muy 
especial, para visualizar se hizo un 
documental para visualizar la im-
portancia de esta medicina creada 
en Cuba, con ciencia cubana para 
atender a los pacientes que tienen 
pie diabético y necesitan atención 
especial. ¿Qué me puede comentar 
compañero?

Especialista cubano Buenas 
tardes Presidente, bueno, en primer 
lugar este es parte del sistema de 
salud que es la atención integral al 
paciente de pie diabético y se basa 
en un programa integral educativo, 
formativo y también con resolu-
ción de medicamento; hay un me-
dicamento de la ciencia cubana que 
es el Heberprot-P, hay que decir 
que en once años en Venezuela se 
han dado 3 millones 300 mil aten-
ciones médicas, porque Venezuela 
tiene un problema de salud que es 
que hay una importante población 
proclive a situaciones de diabetes y 
por tanto hay una base ahí de aten-
ción importante.

Presidente Nicolás Maduro 
Hay un tema que yo tengo que co-
mentar ustedes me dirán si es cier-
to o no, es el tema de la dieta.

Especialista cubano La alimen-
tación balanceada.

Presidente Nicolás Maduro Yo 
conozco gente que se toma dos ga-
rrafas de refrescos diarios ¿verdad 
Cilia? No que a mí me gusta, no, 
que el refresco no hace daño, como 
que no hace daño compadre, te es-
tás tomando dos kilos de azúcar, se 
lo estás metiendo a las venas, ah, y 
así por el estilo, es importante co-
mer sano, la alud de lo que consu-
mes, hacer ejercicio, así sea cami-

nar, yo a veces si no puedo ir a jugar 
béisbol ¿Ustedes vieron el jonrón 
que metí?

 ¿Lo vieron? ¿Tenemos el video 
ahí para repetirlo?

¿Qué  les parece? yo les puedo 
confesar que el primer sorprendido 
con el jonrón fui yo, porque yo me 
paro ahí emocionado, a mí me gus-
ta jugar béisbol, toda la vida jugué, 
llegué a una selección nacional de 
béisbol y me paré ahí, estrenando 
el estadio, de paquete, acabábamos 
de entregar el estadio de La Guai-
ra, el Fórum La Guaira, de paque-
te, entregado de paquete, llegamos, 
había mucha gente, público bello 
en las tribunas, full de gente, salu-
damos, corrimos, hay que calentar 
primero, uno calienta; ahí esta-
mos, ve, no, pero hay que ponerlo 
desde un principio mijo, vamos a 
ver el jonrón, ahí estoy dándole la 
vuelta al campo, pero vamos a ver 
el jonrón, entrenamos, tá, tá, tá, 
yo estaba jugado la primera base y 
me tocó batear, yo era tercer bate, 
Diosdado era segundo bate, acaba-
ba de batear un rolling y yo vine, 
me cuadré allí, eran como las 5 de 
la tarde, pero ustedes de verdad que 
no pegan una conmigo, no pegan 
una vale, ponla desde un principio 
papá, ponla bien vale, en pantalla 
gigante para ver, no todos los días 
se mete un jonrón, ah.

¡Tremendo jonrón compadre! 
Maduro jonrón, y el otro ponchao; 
no, no se ve vale, ¿no hay el lanza-
miento y la cosa? Bueno ahí voy 
mira, ahí voy corriendo yo, rapi-
dito, ahí voy llegando, me saludan, 
más adelante saludo a Cilia, ahí 
voy llegando, mira; el Potro Álva-
rez cuando estábamos trotando en 
el calentamiento me dijo ¡usted va 
a meter un jonrón hoy! El Potro es 
medio brujo oíste.

Pasaron el peor video de todos, 
pero bueno, así es la vida, entonces 
hay que hacer ejercicios, ejercicios 
siempre, yo le digo, en estos días de 
diciembre que compartimos tanto 
con los nietos y las nietas, yo les in-
sistí mucho, mucho, mucho porque 
nuestros nietos y nietas son todos 
atletas, deportistas, pero yo les in-
sistí mucho, lo que uno hace cuan-
do es niño, niña y joven es lo que te 
da la fuerza para cuando tu llegas 
a la edad de 40, 50, 60 o más, es el 
músculo que desarrolla la pierna, 
la fortaleza que desarrollas en los 

brazos, en el cuerpo, la capacidad 
de respiración, la salud, la fortaleza 
de tu corazón, de todo, entonces es 
muy importante también para los 
pacientes diabéticos les hemos ga-
rantizado, ha llegado de Rusia, gra-
cias a Rusia ha llegado la Insulina y 
toda la medicina para los pacientes 
diabéticos de Venezuela, estamos 
atendiéndolos, atendiéndolos y 
siempre la ciencia buscando alguna 
solución a los pacientes diabéticos, 
y a los que tienen pie diabético les 
hemos salvado con esta medicina 
cubana, gracias a Cuba, siempre 
hay que dar gracias a Fidel, a su es-
píritu, a Raúl, gracias Raúl, gracias 
Díaz-Canel, gracias a los médicos y 
médicas de Cuba.

Especialista cubano Gracias 
Presidente, y en este programa se 
pone una unidad muy estrecha en-
tre el sistema hospitalario y el siste-
ma Barrio Adentro, desde la capta-
ción y el tratamiento y este año 2019 
se rompió el récord de tratamiento 
con el Heberprot-P en Venezue-
la, más de 21.560 pacientes fueron 
tratados y sólo diez amputaciones, 
eso es el 0,05 de la amputaciones, 
en Venezuela el paciente que no 
se trata con este medicamento las 
estadísticas dicen que se amputan 
entre el 40 y el 60 por ciento y es, 
incluso, es una resolución impor-
tante para el trabajo del Gobierno 
Bolivariano, porque una persona 
que se amputa un miembro, enton-
ces es una persona con una deter-
minada discapacidad y entonces no 
puede ser un ente productor en la 
sociedad, por lo tanto hasta viene 
a resolver un problema social y yo 
creo que tiene que ver mucho con 
este importante trabajo de relación 
entre la misión médica cubana y el 
Sistema Público Nacional de Salud; 
este también es un jonrón de la sa-
lud en el 2019.

Presidente Nicolás Maduro 
Jonrón con las bases llenas, mu-
chas gracias a nombre de todos los 
pacientes diabéticos que les han 
salvado su pie y sus extremidades, 
muchas gracias.

Bueno continuemos doctor Al-
varado ¿va bien?

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado Sí.

Presidente Nicolás Maduro 
Adelante.

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado Sí, 
porque hay que tratar de resumir por-
que son muchos los logros Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado Sí, 
2.229 prótesis auditivas hechas en 
Venezuela colocamos también en 
diez centros para prótesis auditivas 
que tenemos en el país, inaugura-
mos 186 farmacias comunitarias 
vinculadas a las áreas de salud inte-
gral comunitaria; entregamos más 
de 799 millones de unidades poso-
lógicas de medicamentos y mate-
rial médico quirúrgico a nivel na-
cional, el año pasado hubo récord 
en la distribución de medicamen-
tos y material médico quirúrgico a 
nivel nacional comparado con los 
últimos 5 años, o sea que se hizo un 
esfuerzo importante; se produjo en 
Espromed Bio, 2 millones 759 mil 
dosis de medicamentos y produc-
tos biológicos entre los cuales están 
vacunas, en la planta de vacunas, 
la mayoría de las vacunas penta-
valentes que colocamos en nuestro 
esquema, son producidas en Vene-
zuela y se produjeron allí gracias al 
convenio también con Cuba.

También Quimbioetc, se distri-
buyeron 18 mil 623 viales de he-
moderivados, albumina humana, 
inmunoglobulina, son cosas que 
estamos haciendo en el país y que 
son de gran importancia. Este año 
podemos decir que hemos logrado 
también una reducción tanto en la 
mortalidad materna, como en la 
mortalidad infantil, cosa que nos 
llena de satisfacción. Estamos to-
davía cerrando números de finales 
de diciembre, pero podemos decir 
que hay una tendencia muy seria a 
la reducción tanto de la mortalidad 
materna, como de la mortalidad 
infantil.

Presidente Nicolás Maduro Fí-
jense una idea, una propuesta que 
he venido pensando. Dado que el 
ensayo del petro de diciembre sa-
lió tan bien y las más importantes 
cadenas de fármacos se incorpora-
ron y están contentas con el petro, 
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nosotros podemos complementar y 
así lo ordeno en este acto, un plan 
con el petro, de atención del pue-
blo venezolano para el acceso a sus 
fármacos. Anuncio un plan finan-
ciado con el petro para que el pue-
blo venezolano tenga acceso a sus 
fármacos en un plan especial que se 
dirija desde las Áreas de Salud In-
tegral, las ASI, directamente con el 
programa de atención de fármacos 
que tenemos Barrio Adentro con el 
pueblo. Combinarnos, ya tenemos 
un programa con las medicinas 
centralizadas de los almacenes ro-
botizados, bueno quién quita que 
a esos compatriotas con el petro y 
una tarjeta, la tarjeta Salud-Petro, 
la tarjeta Salud-Petro distribuida 
en Barrio Adentro, ellos tengan 
directo acceso a su medicina sin 
pasar por ninguna alcabala, ni nin-
guna dificultad, directo se va para 
su equis, no voy a nombrar sitio, va 
para su equis, su tarjeta, agarra su 
medicina y el Gobierno Revolucio-
nario le garantiza su medicina, no 
importa el precio que tenga, con el 
petro. ¿Qué les parece?

¡Cúmplase! Pues, ¡aprobado! 
adelante, tarjeta Petro-Salud.

Para que ustedes vean todos los 
usos que tiene el petro, todas las co-
sas que el petro nos puede dar para 
proteger a nuestro pueblo. Adelante.

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado 
Correcto. También Presidente con 
el plan Parto Humanizado, hubo 
un 11 por ciento de incremento 
de los establecimientos de salas de 
parto de bajo riesgo en la red co-
munal y se fortalecieron unas que 
ya existían, 469 salas de parto de 
bajo riesgo, por lo tanto, aumenta el 
número de partos en la red comu-
nal y también disminuye el número 
de cesáreas que ha sido importan-
te, un importante logro también de 
este año, una reducción del 10 por 
ciento de las cesáreas practicadas 
en el año 2019.

Bueno la desparasitación, más 
de 4 millones de niños y niñas des-
parasitados, también importante. 
Un tema muy importante Presi-
dente, es que tenemos más de 20 

semanas sin casos confirmados de 
sarampión, nosotros podemos de-
cir en este momento que estamos 
libres del virus de sarampión y esta-
mos pensando… Solicitar a la Or-
ganización Panamericana de la Sa-
lud y la Organización Mundial de 
la Salud que nos recertifique como 
país libre de la circulación del virus 
de sarampión con su instrucción, 
20 semanas seguidas sin ningún 
caso confirmado, 12 semanas es su-
ficiente para iniciar el proceso, no-
sotros ya tenemos 20 semanas sin 
ningún caso de sarampión.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto, hay que afinar todo, aquí 
el estado mayor de la salud aquí 
presente, hay que afinar todos los 
mecanismos de la buena gober-
nanza, llaman así los expertos, los 
politólogos del mundo, la buena 
gobernanza ¿verdad?, ¿cómo se 
dice en inglés? The good gobern-
er, the goberner good, Cilia. ¿Yes?, 
yes me dice la Vicepresidenta, yes, 
yes, yes. Ustedes saben que nuestra 
Vicepresidenta estuvo 10 años en 

Londres y estudió como cinco años 
en París, o sea, que habla perfecto 
inglés y francés, poliglota, la bue-
na gobernanza colectiva de todas 
las instituciones; todas las insti-
tuciones tienen que integrarse en 
un solo gobierno, en una sola ac-
ción, aquí no puede haber que yo 
soy de no sé dónde, no yo soy de no 
sé dónde, ve a ver tú qué haces. No, 
todos, todos los recursos, toda la 
logística, todo el esfuerzo para un 
solo objetivo, la salud del pueblo, la 
vida del pueblo.

Tenemos la experiencia, ten-
emos la capacidad, siempre hace 
falta un empujoncito más, siempre 
hace falta renovar el esfuerzo, siem-
pre hace falta rectificar errores que 
se estén cometiendo, siempre hace 
falta un cambio. Yo creo en la vida 
siempre. Siempre hace falta que 
uno tenga nuevos aires, se renueve, 
cambie y yo estoy llamando al año 
2020 que sea un año de grandes 
cambios en revolución para darle al 
pueblo felicidad social, protección 
social, grandes cambios necesita 
Venezuela y juntos podemos cam-
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biar a Venezuela, juntos podemos 
tener una mejor salud todos los 
días, construyéndola, pública, gra-
tuita, de calidad; pública, gratuita, 
de calidad, integrada, integrada 
—escuchad— integrada, integra-
da, una salud integrada y el estado 
mayor superior, doctor Aristóbulo 
Istúriz profesor, doctor Carlos Al-
varado, doctora Magaly Gutiérrez 
deben garantizarme como Presi-
dente, mantenerme muy bien in-
formado de todos los pasos, de los 
nuevos proyectos, de las nuevas 
propuestas, de los problemas, de 
las vicisitudes, de las necesidades 
para yo estar al frente como quiero 
estar de la batalla por la salud del 
pueblo en el año 2020, quiero estar 
al frente, ser el primero de todos 
al frente del esfuerzo por la salud 
pública, gratuita y de calidad del 
pueblo de Venezuela.

Por eso quise que la primera 
reunión de gobierno con nuestro 
pueblo fuera con la salud, primer 
paso de este año salud, segundo 
paso de este año salud, tercer paso 
de este año salud y más salud, qui-
ero mandar ese mensaje muy claro 
hoy 7 de enero; y entonces bueno 
vámonos a las regiones para que 
ustedes vean, para muestra un 
botón.

Vamos a ver resultados año 
2019, estado Aragua, gobernador 
Rodolfo Marco Torres, vamos a 
entregarle al pueblo de Aragua la 
rehabilitación completa, integral de 
la sala de emergencia pediátrica del 
Hospital Central de Maracay, ad-
elante gobernador.

Gobernador del estado Aragua, 
Rodolfo Marco Torres Obras son 
amores, ¡que viva la patria! Mi co-
mandante usted la botó de jonrón 
en La Guaira, y también la está 
botando de jonrón en el estado 
Aragua, en nuestro Hospital Cen-
tral de Maracay, tipo IV. Hoy es-
tamos inaugurando tremenda sala 
de emergencia, la sala tipo C, total-
mente equipada, todas las adecua-
ciones correspondientes en lo que 
corresponde a los gases medicina-
les, con dos salas de trauma-shock, 
también tiene dos habitaciones 
de aislamiento, un área de nebuli-
zación, un área de tratamiento, un 
área de triaje, un área de prepa-
ración de medicamentos y un área 
central que está totalmente equi-

pada y con la climatización corre-
spondiente.

También contamos en esta sala 
C del área de emergencia pediátri-
ca, que tenemos que decirlo, con 
esta sala cubrimos el 100 por cien-
to de la emergencia pediátrica de 
nuestro Hospital Central de Ma-
racay que es un hospital central 
tipo IV y que gracias a usted, a ese 
apoyo y nosotros acá con el mor-
ral de nuestro comandante Chávez, 
motivados, alegres, contentos, con 
este equipamiento que estamos 
recibiendo que le queremos dar 
las gracias a nuestra vicepresiden-
ta Delcy Rodríguez quien nos ha 
dado todo el apoyo a través de Fun-
dec, a nuestro Ministro de Salud 
quien también nos ha dado todo el 
apoyo, bueno contamos con venti-
ladores portátiles, monitores mul-
tiparámetros, tecnología de punta, 
aspiradores, un carro de paro con 
un desfibrilador de primera gener-
ación que no tiene nada que envid-
iarle a nadie, su laringoscopio, su 
ambu, su ORL portátil, la bomba 
de infusión, el ORL de pared, sus 
infómetros digitales y la balanza 
peso-talla digital.

Pero quién más que nuestra 
querida doctora Yajaira que tiene 
20 años en nuestro Hospital Cen-
tral de Maracay, nos va a hacer un 
comentario de esta extraordinaria 
sala que usted con ese jonrón esta-
mos inaugurando en el día de hoy.

 
Jefe del servicio de Neonatología 

del Hospital Central de Maracay, 
Yajaira Pérez El departamento de 
pediatría del Servicio Autónomo 
Hospital Central de Maracay está 
orgulloso y se viste de gala, y está de 
fiesta el día de hoy por este trabajo 
realizado en nuestra emergencia 
pediátrica. Le damos las gracias al 
señor presidente Nicolás Maduro, a 
nuestro gobernador Marco Torres, 
a todas las autoridades por esta 
transformación tan relevante, tan 
importante. Yo que tengo tanto 
tiempo en la institución, primera 
vez que veo esta transformación, 
su ala A, su ala B, su ala C, su UCI 
pediátrica.

Atendemos 23 mil pacientes 
anuales en el triaje, en el triaje pe-
diátrico y se hospitalizan mil 800 
pacientes mensual. Así este equipa-
miento que tenemos hoy día y esta 
alegría con todo lo que estamos 

recibiendo en esta reinauguración, 
seguiremos atendiendo, brindán-
dole atención a nuestros niños y 
niñas no solamente del estado Ara-
gua, sino de toda la región central 
del país. O sea, que estamos orgu-
llosos, Aragua está orgullosa y toda 
Venezuela por nuestro Hospital 
Central de Maracay.

Gobernador del estado Aragua, 
Rodolfo Marco Torres Muchas 
gracias mi querida doctora, conten-
ta, alegre, con nuestras enfermeras, 
nuestros médicos, los residentes. 
Tenemos un contacto directo mi 
comandante, tenemos 341 residen-
tes acá en el Hospital Central de 
Maracay, R1, R2 y R3. Recordemos 
que acá, este es un hospital central 
docente y por eso nosotros, bueno 
ese contacto directo con ellos, esa 
comunicación con las diferentes es-
pecialidades, todas las especialida-
des las encontramos acá en nuestro 
Hospital Central de Maracay don-
de con usted estuvimos inaugu-
rando la Unidad de Cuidados In-
tensivos, de terapia intensiva con 6 
camas y dos servocunas totalmente 
equipadas, la unidad de nefrología, 
extraordinaria con 17 camas, una 
unidad de ósmosis inversa bueno 
con tecnología de punta, la sala de 
traumatología, el área de prepara-
ción; bueno un trabajo impecable 
que hemos estado avanzando.

También quiero informarle mi 
comandante, que no solamente esta 
sala C, sino que pronto, pronto no-
sotros ya estamos trabajando gra-
cias a esos recursos que usted nos 
ha apoyado en el estado Aragua, es-
tamos trabajando ya todo lo que es 
el área de nefrología, ya la tenemos 
lista, estamos trabajando todo lo 
que es el área de colosprostología, 
el área de neurocirugía donde le 
hemos entregado bueno a los mé-
dicos su cráneotomo, equipamien-
to muy especial que nos ha otorga-
do el Fundec, la Sala de Cuidados 
Coronarios del Hospital Central de 
Maracay, y pronto también la va-
mos a estar inaugurando; la sala de 
cuidados coronarios y terapia in-
tensiva del Cardiológico Bolivaria-
no de Maracay, obras son amores, 
es el apoyo, es el respaldo a nuestro 
pueblo aragüeño, un jonrón que da 
nuestro presidente Nicolás Maduro 
Moros en nuestro querido estado 
Aragua, Aragua cuna de la revo-

lución, salud, tenemos que decirlo, 
salud de calidad y gratuita para el 
pueblo aragüeño, adelante mi co-
mandante.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto, Aragua, Aragua, Ara-
gua, salud, sistema de salud como 
manda la Constitución, el libro de 
todos, la ley de todos, el programa 
de todos, el plan de todos, aquí está 
la Constitución, como manda la 
Constitución de la República Bo-
livariana de Venezuela, aprobada 
hace 20 años, conmemoramos sus 
20 años de esta joven, esta joven 
prometedora, nuestra Constitu-
ción, un Sistema de Salud Público 
integrado, gratuito y al servicio de 
todos y de todas, el primer con-
cepto de sistema de salud público y 
tiene que estar integrado en todas 
sus partes y formas, gratuito, de ca-
lidad, de calidad máxima y al servi-
cio del pueblo.

Compañero gobernador me 
alegra mucho ese optimismo, esa 
fuerza con que están recibiendo el 
año 2020; nosotros tenemos que 
estar es concentrados en el trabajo, 
trabajo, y más trabajo, constancia, 
constancia y más constancia para 
tener patria, patria, patria; este año 
hemos arrancado bien, muy bien en 
el esfuerzo integrado, en la unión 
cívico-militar, en el espíritu reno-
vado y en la gran fuerza moral que 
nos mueve la Constitución, nuestro 
pueblo es la gran fuerza moral, la 
verdadera fuerza moral que nos 
mueve, por eso quise arrancar con 
salud, salud y más salud. Bueno, 
lo felicito compañero gobernador, 
hasta la victoria siempre Aragua, 
venceremos, venceremos. Bue-
no compañero gobernador, allá se 
queda en el hospital, en el esfuerzo 
integrado por nuestro pueblo.

Y nos vamos directo al estado 
Falcón, allá está un líder joven, 
joven porque nosotros tenemos, 
afortunadamente, mire Vicepresi-
denta Ejecutiva, Delcy Rodríguez; 
vicepresidente del Socialismo Te-
rritorial y Social, compañero Aris-
tóbulo; ministro Carlos Alvarado, 
compañera presidenta del Seguro 
Social, doctora Magaly Gutiérrez, 
nosotros tenemos un liderazgo de 
verdad que está dedicado al traba-
jo, no a perder el tiempo, todo este 
plan que yo les estoy pidiendo en 30 
días para relanzar, rehacer, mejorar, 
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impulsar las áreas de salud integral, 
la ASIS y todo lo que viene hacia 
la profundidad de Barrio Adentro, 
todo esto hay que hacerlo con los 
gobernadores, con las goberna-
doras, con los protectores, con las 
protectoras, con los alcaldes, con 
las alcaldesas que son los que es-
tán allá sufriendo, trabajando, con 
el poder popular para nosotros 
ver los resultados y, además, ir in-
tegrando la red, estamos constru-
yendo el Sistema de Salud Público 
del siglo XXI, construyéndolo; si tú 
estás construyendo algo, estás aten-
to a lo nuevo, a lo que surge para 
articularlo, organizarlo y dirigirlo, 
conducirlo, buena gobernanza en 
salud integrada y nosotros dibujar 
el mapa de cómo se dirige, cómo se 
gobierna, cómo se conduce el Siste-
ma de Salud Público hasta el último 
ambulatorio del último campo, del 
último barrio, de la última ciudad 
de Venezuela. Vamos directo al es-
tado Falcón, allá en el Municipio 
Carirubana, Parroquia Cariruba-
na, sector Bolívar, avenida Ramón 
Ruiz Polanco, vamos a entregar una 
obra de rehabilitación integral de 
la Clínica Popular Simón Bolívar, 
adelante compañero Víctor Clark, 
gobernador del pueblo.

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark Un saludo presiden-
te Nicolás Maduro y aquí, desde la 
Península de Paraguaná le saluda-
mos y al mismo tiempo le mostra-
mos a toda Venezuela y a usted, en 
esta jornada de salud, acompañado 
con todo nuestro equipo médico, 
con nuestro comité de salud, aquí, 
desde la ciudad de Punto Fijo, con 
nuestro alcalde del municipio Cari-
rubana, con nuestro equipo médi-
co del Ministerio del Poder Popular 
para la Salud, de la Misión Barrio 
Adentro, del equipo de salud de la 
Gobernación del Estado, de nues-
tra Fuerza Armada yo quiero pro-
ceder a inaugurar formalmente este 
Centro Ambulatorio Simón Bolí-
var, completamente nuevo, recupe-
rado, fortalecido, también ahora en 
una clínica popular especializada y 
queremos que toda Venezuela vea, 
a la cuenta de tres, para mostrarle 
a usted, Presidente, al país lo que 
seguimos haciendo por la salud de 
nuestro pueblo. 1, 2 y 3 Yo quiero 
Presidente que en nombre de Dios, 
de la Virgen, de la revolución, de 
nuestro comandante Chávez mos-
trarle a Venezuela lo que hemos 
hecho con todo su apoyo, durante 
seis meses de trabajo, y como pue-
de ver el área de observación donde 

tenemos nosotros nueve camas en 
total, seis para adultos, pero tam-
bién ahora tenemos observación 
pediátrica y aquí estamos mos-
trando todas las condiciones, total-
mente nuevas de este ambulatorio 
que impacta Presidente en más de 
40 mil habitantes de la ciudad de 
Punto Fijo, del Municipio Cariru-
bana y por eso nosotros estamos 
muy contentos y queremos seguirle 
mostrando durante todo este reco-
rrido este trabajo maravilloso por 
la salud de nuestro pueblo.

También estamos el día de hoy y 
aquí está nuestro doctor Alexander 
para que veamos todas las condi-
ciones de la sala de parto y la im-
portancia, y yo quiero que el doctor 
le dé un saludo y la importancia de 
lo que aquí estamos haciendo el día 
de hoy, doctor.

Director del Ambulatorio Si-
món Bolívar, doctor Alexander El 
saludo solidario y revolucionario, 
médico integral de la 3ª cohorte, 
de verdad le damos las gracias al 
gobernador  Víctor Clark por su 
gestión tan maravillosa que está 
haciendo en nuestro estado y en 
el Municipio Carirubana específi-
camente. Este centro asistencial va 
a permitir descongestionar en su 

totalidad lo que son la red hospita-
laria como el hospital Calle Sierra, 
centro de salud, hospital pediátrico 
y hospital Cardón, bueno y darle 
las gracias, en verdad aquí se está 
haciendo un trabajo muy bueno y 
la comunidad contenta y feliz por 
todas las obras que nuestro gober-
nador está haciendo. 

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark Aquí está mi señora 
madre que también me acompaña, 
la doctora María Boscán, nuestro 
alcalde, nuestro equipo médico. 
Nosotros hicimos Alcides en seis 
meses de trabajo una remodelación 
integral, ampliamos la capacidad 
del ambulatorio, le hicimos toda 
una cerca de trabajo, aclimatiza-
ción, impermeabilización, nuevas 
áreas, aquí ya estamos en el área 
de emergencia de este ambulatorio 
donde también tenemos la meta, 
Presidente, por ser clínica popular 
especializada, de que tenga labo-
ratorio, rayos X y poder nosotros 
desconcentrar, como decía el doc-
tor, el Hospital Calle Sierra, así que 
muy felices estamos nosotros, aquí 
está el pueblo de Falcón, con este 
equipo de trabajo, con nuestros 
médicos, con nuestro pueblo, con 
nuestro poder popular, con nuestro 
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pueblo que es la razón de ser, noso-
tros desde aquí Presidente, le agra-
decemos todo su apoyo, toda su 
constancia en la salud para seguir 
garantizándole una calidad de vida  
a nuestro pueblo. Muchas gracias 
Presidente, desde aquí, desde Fal-
cón  nosotros venceremos, que viva 
el pueblo de Venezuela, que viva el 
pueblo falconiano, que viva la sa-
lud gratuita y de calidad de nuestro 
pueblo, Chávez vive Presidente y 
nosotros venceremos.

Asistentes ¡La patria sigue!

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark Y nosotros vencere-
mos, que Dios y la Patria y la Vir-
gen me lo bendigan y que sigamos 
adelante Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Amén, que Dios bendiga a toda 
nuestra patria, a todo nuestro pue-
blo y que Dios te  bendiga a ti, com-
pañero Víctor Clark, líder de la ju-
ventud, gobernador y así tenemos 
tremendo gobernador y tremendas 
gobernadoras, tenemos tremendos 
protectores allí, en un liderazgo 
colectivo, legítimo, popular, revo-
lucionario, movilizador y además 
constructivo; nosotros somos un li-
derazgo constructivo que le propo-
ne al país, que le construye al país, 
que oye al país, eso somos nosotros 
los bolivarianos, los chavistas, un 
liderazgo que no anda con show; 
ahora ven ustedes el show que hay 
en la Asamblea Nacional, nosotros 
creíamos que era imposible llevar 
más bajo, hundir más a la Asam-
blea Nacional y nos equivocamos, 
han hundido más a la Asamblea 
Nacional y ¿quién lo ha hecho? La 
oposición, han destruido la Asam-
blea Nacional; ahora hay una pelea 
entre ellos, una pelea, la Asamblea 
Nacional  hizo una sesión, bueno y 
surgió una nueva directiva y aho-
ra hay un show diario repetido que 
demuestra el estupidismo en que 
está caída la oposición venezolana. 
¿Podemos esperar algo bueno de 
ellos? ¿Podemos esperar que ellos 
atiendan los problemas del país 
si no lo han hecho? Hundieron la 
Asamblea Nacional, la hundieron, 
la hundieron y ahora todos los días 
es un show, todos los días, un en-
frentamiento, una pelea, allá ellos 
con su pelea y acá nosotros con 

nuestro trabajo constructivo diario, 
no perdamos un día en ellos, que 
ellos sigan con su pelea, hundiendo 
la Asamblea Nacional, el pueblo en 
las elecciones de este año rescatará 
la Asamblea Nacional con votos, la 
rescataremos para la paz, para el 
trabajo, para lo constructivo para 
el futuro, tendremos una Asamblea 
Nacional este año con los votos del 
pueblo, la tendremos.

A prepararse, cuando yo digo 
esto sé lo que digo, a prepararse, a 
preparares porque más temprano 
que tarde tendremos Asamblea Na-
cional nueva con los votos del pue-
blo, porque ya basta verdad, todos 
los años, todos los años haciéndole 
daño al país, todos los años un s 
show, ahora el show de la violen-
cia, el show de la violencia; por eso 
nuestro liderazgo, el liderazgo de 
los bolivarianos, de la revolución es 
un liderazgo constructivo, es un li-
derazgo de trabajo, es un liderazgo 
unitario que atendemos todos los 
días los temas de nuestro pueblo. 
Miren, ahí está, un general líder 
del pueblo de Aragua, gobernador, 
inaugurando obras, inaugurando 
obras, hoy 7 de enero, empezando 
el año; Víctor Clark, allí inauguran-
do obra, entregándole una clínica 
popular al pueblo. Y nos vamos 
directo a Guárico, a las Mercedes 
del Llano, allá en el Municipio Juan 
José Rondón, allá está el goberna-
dor, otro joven líder, constructivo 
del pueblo de.  Guárico ¿Estamos 
listos? Vamos hacer este pase para 
reinaugurar el Centro de Diagnós-
tico Integral, el CDI que lleva el 
nombre de Ezequiel Zamora, ade-
lante gobernador compañero.

Gobernador del estado Guárico, 
José Vásquez Gracias Presidente 
por el contacto, estamos desde el 
Municipio Juan José Rondón, aquí 
en la Parroquia Las Mercedes del 
Llano, como usted lo ha dicho, hoy 
con buenas nuevas para el Guárico 
y para este municipio, en compañía 
de nuestro alcalde Elías Zurita, de 
la Autoridad Única en Salud, Ray-
ner Rondón, del jefe de estado de 
la médica cubana, Eliécer Álvarez y 
de los médicos y médicas, del pue-
blo en general, hoy estamos noso-
tros entregando esta obra nueva, la 
reinauguración del CDI Ezequiel 
Zamora, un CDI que va a bene-
ficiar a casi 30 mil habitantes de 

todas estas comunidades; estamos 
nosotros rehabilitando como nue-
vas 16 áreas de servicio, áreas de 
servicio que tiene que ver con me-
dicina general, odontología, cada 
uno de los espacios también el área 
específica de atención a cada una de 
nuestras comunidades; entre todos 
los servicios tenemos salas de cura, 
trauma shock, nebulización, admi-
nistración de tratamiento, almacén, 
farmacia, salas de emergencia han 
quedado como nuevas. Aquí esta-
mos entrando a la sala de hospi-
talización o cuidados intermedios 
donde, después de una jornada de 
intervenciones de cirugías mejores, 
linfomas entre otros, bueno los pa-
cientes pasan a esta unidad que ha 
quedado también rehabilitada.

Ahí me encuentro con una de 
las pacientes, Elizabeth España, que 
también ha sido atendida el día de 
hoy y quiere hacernos un comenta-
rio, a Venezuela.

Paciente del CDI Ezequiel 
Zamora, Elizabeth España Bueno 
le doy gracias al presidente Nico-
lás Maduro por esta nueva rehabi-
litación al CDI Ezequiel Zamora, 
por esta nueva apertura del CDI, 
también por las atenciones, las sa-
las son muy buenas, tenemos una 
salud gratuita, le damos gracias 
también a nuestro gobernador José 
Vásquez por todas estas atenciones 
con nosotros.

Gobernador del estado Guárico, 
José Vásquez Bueno, efectivamen-
te Presidente todo este CDI con 
todas las condiciones como hemos 
descrito. Yo me encuentro también 
en compañía de la doctora Rayner 
Rondón, ella es Autoridad Única de 
Salud y además quiere  hacernos un 
comentario importante de lo que 
ha sido este trabajo en coordina-
ción con todo un equipo.

Autoridad Única de Salud del 
estado Guárico, Doctora Rayner 
Rondón Gracias ciudadano Presi-
dente, nos encontramos acá en el 
CDI Ezequiel Zamora su equipo de 
batas blancas, los hermanos de la 
misión médica cubana, donde es-
tamos hoy atendiendo a más de 68 
mil personas punto y círculo que 
hacen vida alrededor de este CDI, 
estamos hoy garantizando nosotros 
una atención oportuna, eficaz, per-

manente que quedará aquí en este 
municipio.

Gobernador del estado Guárico, 
José Vásquez Bueno Presidente es 
muy importante decirle y quiero 
aprovechar la oportunidad para 
darles un reconocimiento a las 21 
personas de médicos venezolanos y 
las 25 personas, médicos y médicas 
cubanas que hacemos y hacen un 
trabajo en coordinación y articu-
lación por nuestro pueblo, a pesar 
de todas las complejidades, alegres 
y felices nos encontramos desde 
la tierra que vio nacer a Juan José 
Rondón, decirle que Rondón no 
ha peleado, estamos listos y prepa-
rados para cualquier batalla Pre-
sidente, así que un saludo, abrazo 
con mucha fuerza en este año, año 
2020, año de victoria, adelante Pre-
sidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Año de victoria para nuestro pue-
blo, con nuestro pueblo y desde 
nuestro pueblo donde la luz de la 
verdad ilumine a todos y al mundo 
sobre todo, año de victorias antiim-
perialista, hay que ver qué mal está 
el imperialismo en su política inter-
vencionista sobre Venezuela, qué 
vergüenza significa el imperialismo 
y sus títeres aquí adentro, en el país, 
los manejan como les da la gana, les 
dan órdenes públicas, da vergüen-
za ver cómo por twitter los fun-
cionarios del gobierno de Donald 
Trump dan órdenes a esos grupos 
guaidocistas, les dijeron que el que 
se atreviera a votar contra Guaidó 
en la Asamblea Nacional lo iban 
a sancionar, lo iban a perseguir, 
quiere decir que Estados Unidos 
se abroga el derecho de  nombrar 
los parlamentos, los congresos del 
mundo con amenazas de sancio-
nes, le pregunto yo al mundo, a los 
embajadores acreditados en Vene-
zuela, le pregunto a los gobiernos 
libres del mundo, ahora Estados 
Unidos, con amenazas a través de 
twitter, de sanciones ¿nombrará las 
autoridades de los parlamentos del 
mundo entero? cree que Venezuela 
es una colonia para nombrar unas 
autoridades, decir ¿quién es este?, 
¿quién es aquél?, ¿quién debe vo-
tar?, ¿quién no debe votar? Esto 
provoca vergüenza, pena ajena, 
vergüenza, indignación y yo repu-
dio todas las formas vulgares y bru-
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tales de acción intervencionista del 
gobierno de Estados Unidos contra 
el parlamento venezolano y contra 
la nación venezolana, las repudio, 
las rechazo. 

Y les digo, así como ustedes tie-
nen a un grupo de vástagos, de títe-
res en estos sectores de la derecha, 
la inmensa mayoría del pueblo de 
Venezuela tiene dignidad, ama a su 
patria y vamos a seguir el rumbo de 
la Constitución y de la Revolución 
Bolivariana en este año 2020.

La gran mayoría, inmensa ma-
yoría del pueblo de Venezuela se-
guiremos este rumbo y le decimos 
al imperialismo, saca tus manos, 
fuera de Venezuela imperialismo, 
Yankee go home, No more Trump, 
se lo decimos, No more Trump. Ya 
fuiste derrotado en el 2019 y en el 
2020 serás aplastado en su intento 
de controlar, colonizar Venezuela. 
Hay que tener conciencia del país 
que tenemos, de la patria que de-
fendemos, hay que tener concien-
cia y llamo al pueblo a tener plena 
conciencia. 

Ahí se está descomponiendo la 
derecha, su propio proceso de di-
visión y descomposición, no nos 
metamos en eso, allá ellos y en su 
descomposición arrastran al impe-
rialismo norteamericano. Ahí sale 
Mike Pompeo declarando, no sabe 
qué mentira meterle ahora a Trump. 
Pero yo me pongo a evaluar viendo 
los acontecimientos, las declaracio-
nes, o es que a ¿Trump le gusta que 
le mientan? Pregunto yo desde aquí 
señor Donald Trump, o a usted le 
gusta la mentira fresca de Mike 
Pompeo sobre Venezuela, bueno 
va a seguir fracasando y fracasan-
do, y fracasando; y Mike Pompeo 
seguirá montando el show, la paya-
sería, terminará siendo un payaso 
fracasado en el caso de Venezuela; 
porque Venezuela va a seguir en 
paz, ejerciendo su soberanía y so-
bre todo le pido a los venezolanos y 
a las venezolanas, aprovechemos el 
año 2020 para consolidar la paz, la 
estabilidad y para construir y recu-
perar a nuestro país.

Vamos a construir patria, va-
mos a recuperarnos de la guerra 
económica y vamos a avanzar. Por 
eso quise hoy arrancar con salud, 

7 de enero, empezandito, martes 
este es el primer martes del año 
2020 ¿verdad? Primer martes del 
año 2020, primer martes de enero 
y es el primer martes de la década, 
de la tercera década, una guará y 
arrancamos como tiene que ser, de 
pie, unidos, victoriosos y trabajan-
do, trabajando, trabajando como 
decía el Libertador Simón Bolívar 
y le gustaba repetir a nuestro co-
mandante Hugo Chávez, si quieres 
tener patria “Trabajo, trabajo y más 
trabajo, constancia y más constan-
cia”, amor y más amor digo yo para 
tener patria.

Vámonos directo a Valencia, 
una guará, Valencia, allá está nues-
tro gobernador “Draculin” [risas], 
nuestro amigo, compañero Rafael 
Lacava para entregar las obras de 
rehabilitación integral del Hospital 
Materno Infantil “Dr. José María 
Vargas” allá al lado de la plaza de 
toros, un lugar muy céntrico de la 
parroquia Miguel Peña. Adelante 
compañero Rafael Lacava.

Gobernador del estado Carabobo, 
Rafael Lacava Bueno muchas gra-
cias, desde aquí, desde el estado Ca-
rabobo, desde la maternidad del sur, 
este importantísima maternidad 
para todo el centro del país, bueno 
queremos compartir con todos us-
tedes estos trabajos maravillosos 
Presidente que se han logrado.

Se ha recuperado prácticamente 
de manera total nuestra materni-
dad, se ha recuperado los quirófa-
nos A, B y C en tres nuevos qui-
rófanos para la parte quirúrgica, 
totalmente equipados con última 
tecnología. Tenemos esta maravi-
lla que es una torre de laparoscopia 
para permitirnos incidir de mane-
ra mucho más profunda en el tema 
quirúrgico, estamos hablando que 
desde aquí con estos nuevos qui-
rófanos que se pusieron en funcio-
namiento, vamos a tener la posibi-
lidad de llegar a mil operaciones 
quirúrgicas en temas de cesárea o 
en cualquier necesidad que se pre-
sente desde el punto de vista gine-
cológico.

Y estos equipos nos van a per-
mitir tener menos, digamos in-
tervenciones invasivas y con mu-

chísima más eficiencia. Aquí me 
acompaña el doctor Gómez, el di-
rector de la maternidad y la doc-
tora Lenny Onla vicepresidenta de 
Insalud para mostrar en este pase, 
solamente parte de lo que se está 
haciendo y de lo que se hizo, por-
que aquí tenemos otro de los quiró-
fanos que tenemos en operaciones 
ya totalmente listo Presidente.

Fíjese bueno como vamos a es-
tar atendiendo a nuestras mujeres, 
a nuestras parturientas aquí en la 
maternidad del sur. Cabe destacar 
también que se recuperaron las sa-
las de reanimación neonatal I y II, 
es decir, las unidades de cuidados 
intermedios como intensivas, los 
retenes transitorios, las salas de re-
cuperación, las salas de preparto, la 
terapia intensiva neonatal, los cui-
dados intermedios y la hospitaliza-
ción que prácticamente nos llevaría 
a poder atender a mil 500 mujeres 
mensuales y haría de esta materni-
dad, sino la más grande, una de las 
más grandes de toda Venezuela con 
una gran capacidad en eficiencia y 
en eficacia.

Muchas gracias Presidente, si 
no hubiese sido por su aporte, por 
su determinación y su valentía, es-
tas obras que estamos viendo no 
pudieran ser materializadas, no 
pudieran estar a la disposición del 
pueblo carabobeño y de todas las 
mujeres que nos vengan a visitar 
de todo el centro del país. Así que, 
le deseamos desde aquí primero 
que nada, bueno todo lo mejor del 
mundo, le mandamos mil bendi-
ciones y agradecidos a nombre de 
este pueblo por permitirnos estas 
obras fantásticas en materia de sa-
lud que tanta necesidad hacen falta. 
Desde Carabobo decimos: ¡Vence-
remos! Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
¡Venceremos! “draculin”, saludos 
allá a Carabobo, a todo el pueblo 
en Valencia, en la parroquia Miguel 
Peña. Obras son amores ¿verdad? 
Y debemos nosotros continuar con 
amor. Espero mucho de ustedes tra-
bajadores y trabajadoras de la salud, 
profesionales de la salud, espero 
mucho de ustedes, el pueblo espera 
mucho de ustedes, espero mucho de 

ustedes estado mayor, del sistema 
de salud, ministros, compañeros, 
vicepresidentes de gobierno, articu-
lemos cada acción, cada momento, 
articulemos para que este año sea 
un año victorioso, exitoso, que va-
yamos de jonrón en jonrón.

Ahora sí llegó el video del jon-
rón, ahora sí podemos y vamos a 
ver el video del jonrón para que 
veamos lo que hay que hacer este 
año toda Venezuela, de jonrón en 
jonrón. Allá ellos que se hundan en 
sus divisiones, allá ellos el imperia-
lismo que siga aislado y derrotado 
con Venezuela, acá nosotros con 
nuestro amor y nuestro trabajo. 
Vamos a ver completico, ¿cómo es 
la cosa? Ahí viene el lanzamiento, 
adelante video.

[Video]
Presentador Con un fuertazo al 

constructor de victorias, nos colo-
camos de pie para el primer turno 
del Presidente chavista, el Presi-
dente obrero, Nicolás Maduro Mo-
ros. ¡Vamos Nico!, ¡Vamos Nico!

Locutor deportivo La conexión 
solida por el left field, va la bola, va 
la bola, va la bola fuera del parque 
para el Presidente y allí viene mar-
cando el empate con esta conexión 
por todo el left field, el primer cua-
drangular en el Fórum La Guaira, 
lo conecta el presidente Nicolás 
Maduro Moros. Todo el poder lo 
desató con ese batazo enorme que 
se llevó la vaya por el left y ahí está 
el primer cuadrangular que se cris-
taliza en este Fórum de La Guaira, 
lo da el presidente de la República 
Nicolás Maduro Moros.

Presentador Y se escucha: ¡Va-
mos Nico!

[Fin del video]

Presidente Nicolás Maduro 
[Risas]. Bueno así va a ser el año 
2020, de jonrón en jonrón, de vic-
toria en victoria, la victoria nos 
pertenece. Gracias Venezuela, que 
Dios bendiga a nuestro pueblo, si-
gamos adelante. ¡Hasta la victoria 
siempre!, ¡venceremos!, siempre 
venceremos. Gracias, buenas no-
ches a todos.
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